

Subscripción
 En la capital. 4.50 pias. trimestre
 id fuera de la capital. 5 id. id.
 Ultramar en oro. 18 id. semestre
 un año en oro. 25 id. id.
 Extraño. 7.50 id. trimestre

Todo pago se entiende por adelantado.

Redacción y Administración, Calle del Fra-
 ncesco, 1. 3.º. Teléfono 10.001

LA LUCHA

Anuncios.
 En la 1.ª página una peseta la línea.—En la
 2.ª y 3.ª, 50 céntimos.—En la 4.ª, 30 céntimos.—En la
 5.ª, 25 y a los suscritores 12 céntimos.—Anun-
 cios mortuorios en la 4.ª página, desde cin-
 co pesetas 50 céntimos, en adelante.—C.º muni-
 cados y remitidos de 1.50 a 5 pesetas la línea
 a juicio de la Administración.

Corresponsal en París para anuncios y re-
 clamos. A LORETTE, 61, Rue Caumartin.

AÑO XXV.

Se publica todos los días, ex-
 cepto los siguientes a festivos.

Gerona, jueves 8 de agosto de 1895

NUMEROS SUELTOS
 25 céntimos.

N.º 5.641

CRÓNICA MADRILEÑA

De aquí, de la villa del oso y el madroño, asilo amplio de los desesperados, morada regalada para el potentado, sublime aspiración del elemento burocrático de provincias; huye por este tiempo la gente que puede permitirse el lujo, aunque sea a costa de algún infeliz *sabaleado* ó del prestamista; de huir de este suelo que despide fuego y de esta atmósfera que nos convierte a todos en una fábrica de *destilación sudorífica* más ó menos auténtica.

La estación del Norte véese, especialmente por las tardes, llena de viajeros que con las precipitaciones propias de excursionistas hoi-gados de entusiasmo vienen y van de uno a otro lado, hablan sin cesar, suben al wagon, bajan de él, dan órdenes y terminan á la postre por no saber lo que hacen ni lo que quieren. La idea de que van á respirar la brisa del Cantábrico, ó la de que van á ser acariciados por los frescos y olorosos cefirillos de las montañas, nada la reemplaza; solo anhelan el momento en que la locomotora se ponga en movimiento.

La jovialidad que reina es excelente, y al que sea observador, no le falta motivo para reír oyendo las mil frases huecas que allí se pronuncian y presenciando las cómicas escenas que se desarrollan.

En los *andenes* de la estación citada, hacen su arribo á la hora de salida de dos trenes todos los eternos concurrentes al «Pinar de las de Gomez» que no han podido salir por cuestiones de familia, ni aun al próximo Getafe para darse aires de grandes señores, aunque solo sea por temporadas, y todo lo cursi que sale de verano.

En donde reina franqueza y verdad es entre los viajeros que aprovechan los días festivos para ir en los trenes especiales al Escorial. Familias enteras, pertenecientes á todas las clases de la sociedad, se trasladan á esta población donde pasan las horas visitando el monasterio ó en alegre gira cobijados por árboles añosos de vegetación espléndida que les sirven á modo de pabellon cariñoso.

Cuando el sol va repiegándose haciendo vistas á otro hemisferio, la gente se entrega por los paseos á la algarazara y al bromeo.

Poco despues todos dan un radiol al Escorial desde las ventanillas del tren que *vuela* hácia Madrid.... A poco solo se vé la silueta del severo monasterio envuelto entre las brumas de la noche.

A los infelices mortales que nos ha cabido en suerte disfrutar la temperatura de la capital de España, tenemos como único insustituible remedio los paseos del Prado, Recoletos y Castellana para respirar por la noche un aire algo cargado de oxígeno.

El primero de estos paseos es lugar preferente donde los jóvenes charlan largo rato y se divierten á presencia de las mamás que, bien repanchingadas, echan un sueñecito en los sillones de hierro, que se quejan por la opresión ó hablan en corrillos con los de su tiempo, recordando sus fastos y cuidando de las niñas que con acompasado andar vienen y van por el arenado salon.

Los Jardines se ven asimismo muy concurridos, siendo hoy el sitio de cita de los pocos elegantes que no han salido por ahí á tomar el fresco.

Los trenes *botijos* han ofrecido este año las mismas nuevas que en los anteriores: mucha alegría, francachela, mucho vino y.... muchas monas.

Había entre los viajeros sujetos que el abuso del mosto pone becos, héroes.... de bodega capaces de concluir en una hora con todos los enemigos de la *manigua*.

Los comentarios de las pocas noticias

que hay de Cuba, de la credencial de artista teatral que ya ostenta la célebre doña Rita Elejalde, de la antipatriótica conducta de algunos bolsistas que sin escrupulos, buscan el agio falseando la verdad de lo que ocurre en la Gran Antilla, se confunden rebosando algunos gracia como producto de imaginaciones vivas y chispeantes.

¿Sucederá en la próxima temporada de invierno con los teatros, lo que con tanto disgusto de todos, presenciámos en la anterior? Dios no lo quiera; sería un nuevo golpe para nuestro arte dramático y un nuevo desengaño para los escasos actores que aun profesan amor á las letras españolas.

El pasado año, estándose organizando los cuadros de compañía que habían de actuar en el Español, Comedia y Princesa, unos aseguraban buena temporada, otros, los menos, una campaña desastrosa. El tiempo se encargó de demostrarnos que los optimistas construyeron castillos de naipes.

Hoy hay motivos para creer en una campaña señaladísima para el teatro español, con motivo de la fusión de las compañías Tubau y Mario.

Mucho es lo que ganará el arte con ella, si los pesimismo no se truecan en hechos reales. Quien haya podido apreciar las grandes dotes de María Tubau como actriz, y la valía del veterano Mario como actor y director; quien conociera á los dos en la misma escena y esté en pormenores de las causas que motivaron la separación, puede apreciar lo importante de la unión y las grandes dificultades vencidas para hacerla; de las que en lo sucesivo han de salvarse para conservarla, no hablémos: son temibles.

Aun no conocemos las condiciones en que se ha hecho; pero no nos equivocáremos al decir que son de fácil adivinación y que Emilio Mario y Ceferino Palencia figurarán á las cabezas de los carteles.

El éxito solo podemos fiarlo del talento de Emilio Mario, por ser mucha la diplomacia que ha de verse necesitado á emplear, y de las enseñanzas que la señora de Palencia ha recogido en sus excursiones.

De mucho debe servir á María Guerrero para escojer los que la han de acompañar en el Español, las paces hechas entre profesor y discípula, apesar de que para ello le sobra lo ocurrido en la anterior temporada.

Todas las cosas tienen su lado bueno y su lado malo, y de esto adolecerá la próxima temporada teatral. Si para la comedia y el drama se presenta felicísima, para la zarzuela no puede ser más triste.

El género chico, ese extranjero que se nos ha metido por las puertas de nuestros teatros con gran perjuicio de la zarzuela clásica, esta temporada franquea la puerta del coliseo de la calle de Jovellanos, último baluarte del verdadero arte lírico.

Ese teatro, en cuyos ámbitos parecen aun resonar los aplausos prodigados á Oudrid, Gaztambide, Barbieri, Arrieta y Marqués, y donde hasta la temporada anterior se cantaban las joyas que tanta gloria han dado á compositores ilustres, va á ser profanado por ese género que cifra todo su éxito en el desenfado repugnante de una *triple* y en las desnudeces de las coristas.

Y no se crea que la progresión de la zarzuela chica estriba solo en el público que se conforma con lo que le dan, nó; el mal está en los que las escriben y representan: ¡Cuesta tan pocas horas de trabajo una piecicilla y son tan escasas las facultades que se necesitan para cantarlas, que hoy cualquier pelagatos escribe verso y compone música y cualquier cantante de café sirve para el caso!—Julio Abril.

Madrid 5 agosto 1895.

CRÓNICA PARISIEN

Temporalmente, han abandonado París, las hermosas mujeres que llevan la paz ó la guerra en los pliegues de sus vestidos.

Se han dispersado por el fondo verdoso de los valles y por las cimas abruptas de las montañas; se han repartido por las playas de moda y alrededor de las fuentes termales; al borde de los lagos y entre la sombra de las alamedas.

Los Alpes y el Océano las han reconquistado y entonan el himno de la victoria. Esta es la estación del cosmopolitismo á todo trance.

En la vida moderna la Suiza resulta un rincón de parque y la Normandía un trozo de campiña; Aix-les-Bains y Vichy, simples salas de hidroterapia.

Elas estaban ayer en París, han cerrado los ojos y ya se pasean por Biarritz, San Sebastián, los bordes del Rin....

—No importa, aun quedan en París representantes callejeros de todas las naciones; pues por algo se dijo que para descubrir el Nuevo Mundo no es preciso ir á América.

La América es el Jardín de las Hespérides que nos ha hecho gustar las manzanas de oro. El rey Midas parece hoy el único soberano digno de envidia. ¿Qué importa que tenga orejas de burro?

Una curiosa cuestión se hace actualmente por las calles de París, cuestión que me recuerda la hermosa campaña de caridad realizada por los periodistas españoles, cuando las tristes inundaciones de Murcia y Andalucía.

Unos cuantos periodistas distinguidos en unión de varios notables artistas de ambos sexos han cambiado el frac y los elegantes vestidos por los humildes trajes de bohemios callejeros, y se han lanzado por las plazuelas y los patios á pedir cantando el dinero que les agradecerán librando los pobres infelices sin trabajo durante el próximo invierno.

Las cuotas recogidas por los cantores de las calles hacen un término medio de mil francos diarios.

Lo cual supone otros tantos hogares que no carecerán de pan ni lumbre cuando la nieve cubra las calles y el hambre llame á sus puertas.

Ya que de periodistas hablamos, dediquemos aquí un fraternal recuerdo á dos ilustres compañeros en la prensa que acaban de sucumbir.

Hector Pessard, redactor y crítico teatral del *Gaulois* y Patinot, fundador del *Journal des Débats*.

Sus entierros han sido dos manifestaciones solemnes de la importancia que dá el pueblo á la prensa, cuando ésta es honrada y leal y se traduce en eco fiel de la opinión pública.

¿Qué pudiéramos decir de teatros? Nada ó casi nada. Las grandes compañías se han fraccionado y hacen la estación en los casinos de las playas; en París apenas quedan actores de importancia.

La ópera entreabre sus puertas de cuando en cuando, el Odeón vegeta, la ópera cómica lanza alguna carcajada aquí y allá, el chafélet bosteza de fastidio y faltan obras por que no hay público.

El teatro francés ha resucitado *Les Faux Bonshommes* de Barrière; pero nada de estrenos, ninguna novedad que anotar en la cartera.

Con el invierno vendrá la animación; los extremos comenzarán y los espectadores aplaudirán ó silbarán á los infelices autores.

En los escaparates de las grandes casas editoriales, una sola obra hemos visto,

que merezca consignarse por el interés que tiene para España.

Nos referimos al monumental *Diccionario de la lengua castellana* que ha publicado la casa Garnier-frères, redactado por inteligentes literatos con cuya amistad nos honramos en su mayoría y cuyos nombres llamamos para dar cumplida satisfacción á su modestia.

Esta obra es completa, puede decirse y la casa Garnier merece un puesto predilecto entre los fervientes propagadores de las letras españolas, por el celo con que edita nuestras principales obras maestras.

Antonio Ambroa.

Paris 5 de agosto de 1895.

Comentarios

Dice el periódico francés *Le Patrie*:

El estado mayor general de Francia estudia varios proyectos relativos á la organización de los reemplazos para Madagascar.

La atención de los centros directivos se fija especialmente en la manera con que se sostiene por España la guerra en Cuba.

En aquel país, el ministro de la Guerra ha llamado á los soldados de la reserva ofreciéndoles una prima de enganche y asegurando su porvenir, en caso de inutilizarse por enfermedades ó heridas.

Es ocioso demostrar que hombres ya formados resisten mejor al clima de las zonas tropicales que los soldados jóvenes, cuya constitución física es menos robusta.

Obrando de este modo, España ha podido enviar á Cuba 76.000 hombres, de los cuales 25.000 pertenecen á la reserva y componen un magnífico núcleo.

La opinión desea conocer los resultados que dará en Francia una experiencia análoga.

Francia viendo las grandes deficiencias de su organización militar con motivo de la desgraciada expedición á Madagascar, fija su atención en España.

Pues... que se vaya fijando, que algo aprenderá la nación vecina.

Las noticias de Cuba solo dan cuenta de pequeños encuentros entre nuestras tropas y los insurrectos, en todos los cuales las fuerzas leales han salido victoriosas.

El general Martínez Campos continúa organizando las fuerzas para la próxima campaña de octubre.

Y el gobierno prepara nuevos refuerzos, á más de los 25.000 que ahora se enviarán por si son necesarios.

Entre tanto, los insurrectos se entretienen mandando á los periódicos extranjeros mentiras tras mentiras.

Que se diviertan por ahora, que dentro poco ya no tendrán humor para ello.

De una reseña de la asamblea integrista:

El señor Aizpuru, que fue de los primeros en hablar, la emprendió con los carlistas, la «parte putrefacta—son palabras suyas—del antiguo tradicionalismo español.»

El partido carlista en concepto del señor Aizpuru, no es más que una coalición de grupos de ambiciosos. Sus diputados arrastran por el suelo la representación parlamentaria. Los carlistas no pretenden más que «esquilmar al país» como cualquier otro partido. Llevan en sus manos la tea de la desolación. No les importa provocar guerras y más guerras, porque no tienen el sentimiento de la patria. ¡No es nada lo del ojo!

De *La Publicidad*:

El partido nacional va engrosando cada día con las adhesiones que recibe.

Pues... que le ensanchen los vestidos. Leemos:

El diputado socialista Jaurés aconsejó á los huelguistas de Carmaux que reanudasen el trabajo para no dar motivo al prefecto para disolver el Sindicato de mineros.

El Sindicato votó por unanimidad la terminación de la huelga, aceptando el despido del obrero Baudot, elegido diputado provincial, á quien socorrerán los obreros.

No se dirá que los socialistas no son *sociables*.

En cambio, los anarquistas continúan dando pruebas de no serlo.

Suponemos sabedor al que nos leyere

del atentado cometido en Aniche (norte de Francia) con el ingeniero monsieur Viullemin, atentado que causó la muerte del que pretendía llevarlo a cabo con una bomba de dinamita y que al principio se creyó debido a una venganza particular.

Ahora resulta que se trataba de un verdadero complot anarquista.

De tiempo en tiempo, el anarquismo asoma la oreja y mientras no se extermine del todo, continuarán esos caballeros dando que hacer.

Sen como los perros hidrófobos. Y es preciso acabar con ellos.

De *El Correo Español*:

—¿Qué es Ud.?
—Soy carlista.

—Está bien, amigo mío; sé ya lo que es usted. No puedo confundirlo con nadie.

—¿Que ha de confundir, hombre, que ha de confundir!

Desde Madrid

Poco apasionamiento puede atribuirse a los señores Castelar y Silvela cuando hablan del gabinete conservador, para defender su gestión en lo que se refiere a la campaña de Cuba. Si fuera al contrario, si hablasen en contra del gobierno que hoy dirige los destinos de nuestro país, cabría suponer que la pasión les hacía pronunciar frases poco armonizadas con la imparcialidad.

Republicano el uno, retirado, según se dice, de la política, por no ingresar en la monarquía, y enemigo el otro del partido que dirige el señor Cánovas del Castillo hasta el punto de hacerle desaparecer si puede, que no podrá, cuantas palabras encomiásticas para nuestros gobernantes de hoy pronuncien ambas celeberrimas figuras de la política española, son dictadas por la justicia que, aunque desconocida por muchos, por muchos también es venerada y puesta en el lugar que le corresponde. Y debe el gobierno tener presente, y con seguridad no lo olvida, que poco valen las censuras de quien en todo se ajusta a lo que le dicta su particular interés, frente a las merecidas alabanzas que otorgan los que inspirándose en elevadísimo ideales, dejan a un lado lo que particularmente les afecta para atender solo a lo que se relaciona con el bien general.

Esto es lo correcto; esto es lo patriótico, lo que puede hacer al señor Cánovas y a sus compañeros de gabinete continuar por la senda que hoy caminan, que es la que directamente conduce al término de una insurrección que no tiene verdadera razón de ser. Lo otro, lo que hacen los censuradores de oficio será muy bueno para todo, incluso los insurrectos, menos para España que sufre las consecuencias de cuanto aquí se dice, muy inmediatamente por los desastrosos efectos que produce, y con demasiada premeditación por lo que atañe al afán de decir siempre mal de todo.

Censurar al gobierno, criticar desfavorablemente lo que allí en la gran Antilla está haciendo el general Martínez Campos nombrando concejales que cumplan con su deber y empleados que no faltan al suyo, es alentar a los insurrectos, a esos libertadores de Cuba que, incendiándolo y destruyéndolo todo, hacen lo posible porque nuestra colonia caiga presa en las garras de la más espantosa ruina.

Aplaudir justamente, es demostrar que el gobierno procede bien, es mermar, aumentando la nuestra, la fuerza que el enemigo utiliza en destrozarnos aquello de que sus mismos hermanos le han de pedir cuenta el día de mañana, cuando observen que aquel territorio, más rico hoy de lo que a primera vista parece, no produce ni tiene nada, si no son desdichas a que no aspiran ciertamente los que, ciegos ahora, son brazos cuyos movimientos débense al impulso de una cabeza cuyo interior no está bien organizado.

Destruir ferro-carriles, destrozarnos el telégrafo, incendiar caseríos, arrasar plantaciones, sembrar la miseria por todas partes; esta es la hermosa labor de los insurrectos. Animarlos para que prosigan tan humanitaria campaña: esto es lo que hacen los laborantes que abundan en América y en Europa, sin que de todos esos países pueda exceptuarse España donde muchos periódicos y muchos patriotas particulares dicen mal de nuestra nación no más, según ellos, que como advertencia para que se corrija pronto lo que de corrección sea digno.

Pero es el caso que con sus dichos la insurrección se agrava, porque los insurgentes se envalentonan. Y si por esta causa fuera preciso que agotados los recursos tuviera el gobierno que acudir, como otras veces, a exigir

que las cartas circularan con dos sellos, uno el que ahora se emplea y otro de diez céntimos como impuesto de guerra, ¿qué harían y qué dirían los laborantes españoles?

Dirían horrores de los gobernantes y tal vez resistiríanse a pagar la nueva contribución.

Pero si este caso llegara, si la guerra se prolongase más tiempo del que se pensó en un principio y se piensa ahora, y si fuera menester aumentar el número de los sacrificios que viene haciendo España, ¿quién ó quiénes serían los verdaderos culpables de esto?

¡Lástima que tan hermosa palabra como es «patriotismo», se comprenda de tan feo modo!

Carmón.

5 de agosto de 1895.

Lo de Cuba

El *Diario de la Marina* de la Habana últimamente recibido, publica una carta fechada en Holguín de la cual tomamos estos párrafos:

¿Dónde está Máximo Gómez?

Los propaladores de buenas y malas noticias han colocado estos últimos días a Máximo Gómez, unas veces retornando a este territorio y otras invadiendo Las Villas, pero coincidiendo siempre en el abandono del Camagüey por el viejo y revoltoso dominicano, vista la actitud de aquella provincia, firmó en su sencillez y sus propósitos de paz de no secundar el movimiento a que querían arrastrarla los iniciadores del actual estado de cosas, que no son otros que la media docena de caballeros particulares, emigrados de profesión, que pudiendo vivir dignamente en su país como la casi totalidad de los que figuraron en la anterior guerra de los diez años, han preferido siempre permanecer en el extranjero sostenidos por otros tantos ilusos é incantos tabaqueros de Key West.

¿Quiénes son los rebeldes?

Ya se vé que los cinco ó seis millares de hombres que hoy se encuentran en armas contra la patria no han venido del extranjero; pero ¿quiénes son? Y sobre todo, ¿quiénes los dirigen? Máximo Gómez, Antonio Maceo, Quintín Bandera, José Miró y el marqués de Santa Lucía, ¿quién no han querido seguir sus paisanos. ¿Qué representan esos cabecillas en el país, cuya felicidad quieren hacer? ¿Qué se le ha perdido en Cuba al dominicano Máximo Gómez? ¿Qué a Antonio Maceo?

Respecto a José Miró, ya sabemos que es esta una nueva faz de su accidentada vida; al que fué carlista primero y después republicano rojo en la península; al que figuró en la extrema derecha de los constitucionales a su llegada a Cuba y se hizo después autonomista, ¿qué le quedaba que hacer ahora, dado que éste es un partido de orden con el que no podía avenirse su especial temperamento?

Pues lo que ha hecho: marcharse al campo revolucionario para allí reñir dentro de poco tiempo con los suyos y dirigirse entonces al extranjero a establecer cizaña entre los emigrados.

Por esto será lo que al fin y a la postre va a resultar. José Miró, dado su especial temperamento y su modo de ser, será un auxiliar inconsciente que tendremos los sostenedores del orden, los que aspiramos a que nuestro país desarrolle su riqueza y llegue a su mayor progreso moral y material al amparo de la bandera española.

Lo que queda del separatismo

Estos son los jefes, los directores del movimiento, los encargados de salvar a Cuba. Quitense de entre los que les siguen media docena de personas que se habían comprometido, en un momento de extravío, con José Martí, y que por no faltar a la palabra empeñada se fueron al campo al desembarcar aquél. ¿Y qué queda? Unos cuantos niños que están locos de contento por ser ayudantes de campo de Maceo y Quintín Bandera, y la avalancha de campesinos ignorantes, de gente sin instrucción, los eternos instrumentos de toda clase de aventureros, a quienes éstos hacen creer que van a dejar de ser pobres, labradores para convertirse en hombres de gobierno, en altos funcionarios de la administración cubana, cuando no en ricos capitalistas, dueños y señores de estensos territorios.

Cómo se hallan los insurrectos

A pesar de cuanto digan y propalen los laborantes conscientes é inconscientes, que de ambas clases los hay, yo puedo asegurar, por noticias que tengo por dignas procedentes de personas que tienen motivos para saberlo, que los revoltosos, por lo menos los que por aquí merodean, carecen en su gran mayoría de armas y casi en absoluto de municiones.

Eso de los Maüsser, los rifles relámpagos y tantos otros sistemas de armas que se atribuyen en su poder, no pasan de ser infundios, dichos y repetidos con insistencia tanta, que hasta creen ya en ellos los que menos debían creer.

En un encuentro que tuvo por aquí la partida de Angel Guerra, le fueron entregadas cuatro cápsulas a cada uno de los que tenían arma.

El que hizo uso de las cuatro en los primeros momentos, se quedó después sin tener con qué disparar, pues no repitieron la dosis, y no la repitieron porque no había de qué.

Esto consta, esto es un hecho; esto lo dice a todo el que quiere oírle uno que tomó parte en ese pequeño tiroteo y se presentó posteriormente. Todo lo que se diga en contrario es pura fábula y puro laborantismo.

La fiebre amarilla

El *Diario de la Marina* publica una interesante conferencia con el doctor Bellver, acerca de la fiebre amarilla.

Resulta de lo que dice: primero, que por ahora las bajas por la terrible enfermedad no son tantas como se temía; y segundo, que en Cuba se adopta un tratamiento tan enérgico, que permite salvar el 75 por 100 de los atacados.

Este tratamiento es muy sencillo.

Un purgante de sulfato de sosa, aplicado inmediatamente después que han aparecido los primeros síntomas de la enfermedad. Después varias cápsulas de a medio gramo de Naftos Alfa y agua oxigenada a todo pasto, y si no la hubiera, carbónica.

En casos desesperados, inyecciones venenosas de agua salada al 7 por 1.000, en cantidad de dos ó tres litros, sangrías para quitar de la sangre el elemento que la envenena, y a ser posible, la transfusión de dicho elemento vital.

La medida del general Martínez Campos mandando purgar a las tropas cada 15 días le parece de grandísima conveniencia para la salud de los soldados que aún no han logrado aclimatarse.

Noticias del 7

Oficial

Un parte facilitado por la presidencia del Consejo dice que una columna mandada por el teniente coronel Molina, con 40 guerrilleros del regimiento de María Cristina, reforzados con 40 infantes, batió el día 3 en la Sabana de Torres a la partida de Matagás, matándole cinco hombres, entre ellos el titulado capitán José Reyes Cabrera, y haciéndole muchos heridos. Además se le cogieron al enemigo diez caballos, acémilas, víveres y efectos.

De la columna, fué gravemente herido el soldado Eleuterio García y el guerrillero Francisco Moreno. Nos mataron un caballo y nos hirieron otros dos.

El teniente Ruiz, al mando de un escuadrón movilizadísimo, batió en Seborucal y Remedios a la partida de Boranos. Le causó tres muertos y varios heridos, y le cogió efectos.

Noticias filibusteras

En muchos periódicos extranjeros, y especialmente en la prensa inglesa, prosigue la publicación de noticias pesimistas de la campaña cubana.

The Times de Londres se hace telegrafiar que el hermano del cabecilla Rabi (muerto recientemente) se ha apoderado de Baire, y ha pegado fuego al poblado.

La guarnición, compuesta de 60 soldados, fué obligada a capitular.

Dice también el despacho que el cabecilla Maceo ha mandado una carta al cónsul de la Gran Bretaña en Santiago de Cuba, amenazándole con incendiarle una finca, si no entrega armas y municiones, ó bien mil pesos.

Algo que debe ser importante

Todo el mundo habla de una frase dicha por el ministro de la Guerra, y repetida a varios periodistas por el ministro de Ultramar.

Han insinuado que va a saberse algo de trascendencia respecto de la insurrección de Cuba, satisfactorio para la causa nacional.

Las frases de los ministros han suscitado conjeturas y comentarios sin cuento. Se supone que el asunto pertenecerá a la esfera diplomática, acaso tocante a la actitud de algunas potencias para con España.

Se sabe además que el emplazamiento en darle publicidad, depende de la consulta que se ha hecho a San Sebastián lo cual indica mayormente su importancia.

Veterinarios

Han sido sorteados los veterinarios militares que han de agregarse al ejército de Cuba.

Corresponde embarcarse a los señores don Julián Alonso, don José Ballesteros, don Alejandro Delgado, don Carlos Luis, don José Altez, don Pedro Castilla, don Ramón Ruiz, don Patricio Molero, don Siméon Jiménez.

Artillería

El ministro de la Guerra proyecta formar un regimiento de montaña con las cuatro baterías que existen en Cuba.

Con tal objeto va a procederse de un día a otro a un sorteo para formar la plana mayor del proyectado regimiento. Serán sorteados un coronel, dos tenientes coroneles, cuatro comandantes y varios capitanes.

NOTICIAS

Ayer mañana recibió el señor gobernador civil de la provincia, la triste nueva del fallecimiento, ocurrido en el real sitio del Escorial el 4 del actual, de su querida hermana Josefina a quien el señor Alvarez Guzmán profesaba grandísimo cariño.

Affijido por tan inesperada nueva, el señor Alvarez partió ayer tarde para el Escorial siendo despedido en la estación por los señores conde de Serra, Puellas, Ruiz Blanch, Garriga y otros amigos que, al saber la triste nueva, se apresuraron a darle el pésame más sentido, al cual nos asociamos muy sinceramente, deseando a nuestro amigo la conformidad cristiana con la que se encuentra consuelo a las penas del alma.

La difunta era soltera y hacia tiempo sufría la enfermedad que la ha llevado al sepulcro.

De nuevo advertimos a los jurados que tengan dietas a cobrar en esta audiencia provincial, pasen por la secretaria de la misma a horas hábiles y antes del día 20, con el fin de hacer efectivos sus créditos, pues pasado aquel día se entenderá que han renunciado a su derecho.

Por medio de escritura pública, don Martín Lavila ha cedido a don Pascual Dalmau veinte y siete pertenencias mineras con el nombre de «La Ampurdanesa» y nueve con el de «Santa María».

S. M. la reina regente se ha servido nombrar dignidad de chantre de esta Santa Iglesia Catedral, al dignísimo señor Conciliario del «Círculo Católico de Obreros» de esta capital doctor don José Xiqués, canónigo de la misma iglesia.

Felicitemos al agraciado y al «Círculo Católico de Obreros», que se vé honrado con la distinción hecha por S. M. a quien con tanto acierto lo dirige.

La población penal de la cárcel correccional de esta ciudad ha disminuido bastante desde la última visita que hicimos a aquel establecimiento. Según los datos tomados ayer, existen allí 26 presos, 3 arrestados, 7 pendientes de conducción y 30 cumpliendo condena, total 66, 58 varones y 8 hembras.

El gobernador civil de la provincia, conformándose con lo propuesto por la Jefatura de obras públicas, ha concedido a los señores Noguera, padre é hijo, de Barcelona, la concesión definitiva para aprovechar 1.200 litros de agua por segundo del río Fresser en el término municipal de Ripoll, para dar movimiento a una fábrica

de hilados y tegidos y cuya concesión solicitó con fecha 4 de diciembre de 1890.

—A instancias de nuestro amigo el señor conde de Serra, muy en breve comenzará el ingeniero jefe de caminos, canales y puertos de la provincia á verificar los estudios y deslinde de la zona de inundación del río Diró, en cuyo proyecto tan interesados están varios pueblos de las comarcas de Torroella de Montgri y de La Bisbal.

—Ha sido nombrado oficial de cuarta clase de esta administración de Hacienda, el que lo era de Barcelona don Pedro Vígil.

—En 20 del pasado julio presentó al ayuntamiento nuestro amigo don Jaime Torres, una instancia pidiendo, por durante diez años, el arrendamiento de las sillas de los paseos y el establecimiento, durante el mismo periodo de tiempo, de un cafetín y varios kioscos en la Dehesa, que transcurrido dichos diez años pasarán á propiedad del municipio.

No sabemos que influencias se habrán opuesto á la instancia, cuando apesar del tiempo transcurrido ni se ha presentado á la deliberación del ayuntamiento, ni sabe el interesado, según nos ha dicho, el paradero de su proposición.

No creemos sea este el procedimiento más adecuado ni conforme á la ley y es de creer que el señor alcalde ordene se ponga el asunto á la orden del día y se discuta y tome acuerdo, primero porque así procede, y en segundo lugar, porque lo que pide el señor Torres interesa á Gerona por lo mismo que encierra una mejora pública y nada escasa al ramo municipal que bien lo ha de menester.

Sobre todo, hay que evitar la murmuración del vulgo que achaca á intereses secundarios lo que es seguro no responde á semejante cosa.

—Ya ha aparecido en la *Gaceta* el decreto del ministerio de la Guerra concediendo 50 céntimos de pesetas diarios, y pagaderos por la caja de Ultramar á las mujeres, madres ó hijos de los reservistas que han tenido que incorporarse á filas.

—Sigue el tiempo revuelto si bien la canigiliosidad de la atmósfera no disminuye gran cosa.

Los chubascos de estos días, no han hecho provecho á la agricultura, pero en

cambio no la han perjudicado como ha ocurrido en otras regiones.

—En el tren de ayer tarde salió para San Felin de Guixols, el senador por esta provincia señor conde de Serra.

—Hasta el día 20 de este mes, estarán de manifiesto en las alcaldías de Salt, Bescanó, Anglés, La Sella y Amer, los proyectos de pases de los caminos y servidumbres cruzados del ferro-carril de Olot á Gerona para que el público pueda enterarse y hacer las reclamaciones que estime convenientes ante los ayuntamientos durante dicho plazo.

—El *Correo* copia una noticia nuestra que es verdad y la titula «reclamo electoral».

El colega en todas partes crea encontrar quien le pueda hacer la competencia.

Y á fé que anda equivocado; eso pertenece á la privativa de sus aspiraciones y no creemos haya quien se la dispute.

—El ecónomo de Canet de Mar reverendo Luis Banús, ha sido nombrado regente de la parroquia de Salt.

—En el edificio que mal sirvió para audiencia, juzgado de primera instancia, escuela pública y una porción de cosas más, existe un tabique, que separa las oficinas de dos escribanías, en tan malas condiciones de solidez, que es una amenaza á la seguridad de los empleados de aquellas dependencias y á los que tienen necesidad de acudir á las mismas. Dicho tabique no está sujeto ni por arriba ni por abajo, así es que no había de sorprender el que un día que sufriese un golpe viniese al suelo.

Llamamos pues la atención de quien corresponda á fin de que procure evitar una posible desgracia.

—Dice un colega que por la brigada municipal de Palafrugell, secundada por otra á cargo de obras públicas y bajo la inmediata é inteligente dirección del ilustrado ingeniero señor Coderch, se procede al arreglo del antiguo y ya intransitable camino que del santuario de San Sebastián conduce á la pintoresca playa de Llafranch.

Mucho se alegrarán de ello cuantos visitan—y son muchos—aquel santuario, uno de los sitios más hermosos de esta provincia.

—Los que deseen optar á la plaza de se-

cretario del juzgado municipal de Palol de Rebardit, desempeñada hasta ahora interinamente, pueden durante este mes presentar sus instancias á dicho juzgado.

—Han terminado y expuesto sus reparamientos los ayuntamientos de Molló, Garrigolas, Verges, Isobol, San Andrés del Terri, Montrás, Buda, Madiñá, San Martín de Vilallonga, Ordís y Garrigás.

—Se halla vacante la secretaria del juzgado municipal de Caldas de Malavella, ante el cual pueden presentar sus instancias los que deseen obtenerla.

—Nadie dá crédito al rumor que ha circulado, según el cual el sultan de Marruecos quiere regalarnos el crucero que por encargo de dicho imperio se está construyendo en Spezzia, en compensación de la pérdida del crucero «Reina Regente» que condejo á la embajada marroquí.

—Dicen de Cassá de la Selva que se está trabajando con celo para constituir en aquella industriosa villa un Círculo Católico de Obreros, siendo una de las personas que con más ahinco trabajan para la creación de ese centro el señor don Agustín Robert, hermano del excelentísimo señor conde de Serra y Sant-Isle, dignísimo señor por esta provincia.

—Por real orden de 30 de julio último se nombró administrador de la aduana de Port-Bou con el haber anual de 6.000 pesetas por traslación á don Daniel M.^a Gallau jefe de negociado de 1.^a clase de la dirección general de aduanas; vista de la aduana de Algeciras con el haber anual de 2.500 pesetas por traslación á don Enrique Ruiz Crespo, oficial de la de Port-Bou; para esta plaza con igual haber por ascenso en turno de antigüedad á don Filiberto Ramband auxiliar vista de la de Barcelona; administrador de la de El Perthús, con el haber anual de 2.500 pesetas vacante por excedencia de don Santiago Saniz de Aja, á don Luis Trias, oficial vista de la delegación de Hacienda de Murcia que tenia solicitada su traslación; oficial de la aduana de Irún por traslación á su instancia con el citado pueblo á don Antonio Diaz Tejeiro, vista de la de Port-Bou, y para este destino con el mencionado haber y también por traslación á su instancia á don Luis Tosá oficial de la de Irún.

—La estación veraniega está en su com-

pleto apogeo, todo aquel que puede viajar se traslada á las playas favoritas ó á los balnearios medicinales que le recomendó el doctor para restablecer su salud, quebrantaba por los trabajos intelectuales ó físicos que durante los días del invierno dejaron anémico el cuerpo, agotadas las fuerzas y trastornado el sistema nervioso.

Si todos los días hubiera tomado el paciente un par de cucharaditas de «Kola Astier granulada», sus fuerzas físicas no estarían agotadas ni debilitados sus nervios; pues la «Kola Astier» es un medicamento fortificante y reconstituyente en tal grado que bien puede decirse que cada grano de «Kola Astier» es un átomo de fuerza ingerido en la economía.

Pero, puesto que la excursión veraniega es necesaria, no se olviden los excursionistas de colocar en su maleta antes de salir, un frasco de «Kola Astier», seguros de que hallarán en ella una poderosa ayuda para su restablecimiento y nos agradecerán el consejo.

La «Kola Astier» es hoy un medicamento indispensable y universal y se vende en todas las farmacias del mundo y en el Depósito general: Farmacia Astier, 72, Avenue de Kléber, París.

Distracciones

Dos bebedores están sentados á la mesa. La criada trae una botella llena de polvo y telarañas.

—¿Qué edad tiene ese vino?
—Quince años.
—Pues la botella me parece muy pequeña para esa edad.

Entre murmuradoras:
—Me han dicho que la condesa ha resuelto no descotarse más.
—Pues hará muy bien. Ya es hora de que eche un velo sobre el pasado.

REGISTRO CIVIL

Nota suministrada por La Neotaha de Francisco Matas Cort-Real, 18.)

DIA 7 DE AGOSTO

Nacimientos. Defunciones.

Varones.—1. Simeón Ensesa, 18 años.
Hembras.—0. Rosa Boada, 67 id.

Boletín religioso: Santos de hoy, San Ciriaco y San Largo mártires.—Santos de mañana, San Román y San Firmo mártires.—Cuarenta horas: están en la iglesia de San Félix.

Tipografía de LA LUCHA plaza del Grano 6.

El cuartel general del ejército ruso estaba en Melún; mas por gracia especial, el emperador Alejandro había concedido al conde Arrow licencia de un año, confiriéndole al mismo tiempo nuevos honores y dignidades, después de la batalla de Waterlloo, y esta licencia le había permitido disfrutarla donde bien le pareciese. No hubiera podido otorgarle el Czar gracia mas de su gusto, ni favor mas solicitado que esa licencia en vano pedida hacia mucho tiempo, y por tanto, dió las gracias con efusión á quien se la otorgaba de *mottu proprio*.

Encontrábase, pues, libre de todo servicio casi el general, y fuera del fastidio de las visitas oficiales, á que se había encontrado condenado en los primeros días siguientes á la vuelta del rey, y del suplicio de las invitaciones á los soirées y bailes de las grandes señoras y dignatarios, empezaba á respirar y á prepararse para la realización de un designio, que le preocupaba completamente y que á toda costa queria llevar á cabo.

También tenia en París un objeto misterioso que se proponia alcanzar, y por el que hubiera sacrificado gustoso toda su brillante existencia.

El mismo día 8 de agosto de 1815, en que los dos sargentos habian entrado en París en busca de su general, el conde Arrow había salido á pié de paisano, y se había dirigido del lado del jardín de Luxemburgo, después de haber cruzado las Tullerías. Habitaba un lujoso cuarto en la calle Real, y todas las mañanas salía de este modo vestido de particular para ir al otro lado del Sena y recorrer las calles inmediatas á la iglesia de San Sulpicio y al Luxemburgo... ¿Con qué secreto motivo?... Solo él hubiera podido decirlo, y nadie en el mundo hubiera podido adivinarlo.

Llegó á la esquina de la calle de Pot de Fer, y en el mismo instante en que los dos soldados disfrazados de campesinos

gada al regimiento, y todos habían visto con placer su pronta elevación.

Mientras que los valientes soldados continuaban sus investigaciones, París había tomado un aire de fiesta insólito; los carruajes cruzan en todas direcciones las calles de la capital, y reina en los barrios aristocráticos una agitación y un movimiento extraordinarios. La causa es muy sencilla y muy natural.

Hace quince días apenas que los generales del *Usurpador* han sido entregados á los consejos de guerra encargados de dar pronta y buena cuenta de ellos: ocho días después, los bandoleros de Loira hacia ocho que habian sido licenciados, y aquel mismo día quedaba restablecida la censura de imprenta. ¿Eran acaso infundados motivos de regocijo tan prósperos sucesos ocurridos en tan pocos días? Por eso no había un palacio, ni una gran señora que no tuviese invitaciones que hacer, y los carruajes se cruzaban en todas direcciones, como dejamos dicho.

Los aliados se dan tan buena maña, hacen todas estas cosas con tanto talento, que es preciso demostrarles el agradecimiento con soirées y toda clase de demostraciones de regocijo en su honor. Pues qué, ¿no era razón que bailaran y se divirtieran los cosacos de París, cuando había tantos franceses que lloraban y tanto luto en todos los amantes de la dignidad y de la gloria de la patria?

Entre los oficiales generales del Czar, que el barrio aristocrático acogia con mas distinción, se contaba al conde Arrow, cuyo valor era proverbial en el ejército ruso, y que gozaba de mucho favor en la corte de Alejandro, no obstante ser el general mas joven de los aliados.

Mas su valor á toda prueba, la habilidad de su táctica, y tal vez la repugnancia que le inspiraban las maniobras perfidas de sus colegas, prefiriendo emplear en el equipo y asis-

La Moda Elegante Ilustrada.

Los representantes en esta capital de los Sres. A. de Carlos e hijo de Madrid, son los Sres. D. Aniceto Parati, Paciano Torres y Martí y Carrol, en cuyas librerías se admiten suscripciones y reclamaciones y se facilitan números de muestra.

Este periódico, indispensable en toda casa de familia, contiene figurines iluminados de modas de París, patrones de lana natural, modelos de trabajar a la aguja, cronomet, tapicería en colores, joyelas, crónicas, música, Belas Artes, etc., etc.



VIGOR del CABELLO
del Dr. AYER

Es el mejor cosmético, hace crecer el cabello, destruye la caspa y con su uso el cabello gris vuelve a tomar su color primitivo.

El Vigor del Cabello, del Dr. Ayer, está compuesto de los ingredientes más escogidos. Impide que el cabello se ponga claro, gris, marchito ó rásposo, conservando su riqueza, exuberancia y color hasta un período avanzado de la vida. Cura los humores y la comezón.

Cuanto más se usa, más rápidos son sus efectos.

Medalla de Oro en la Exposición de Barcelona.

Preparado por el Dr. J. C. Ayer y Ca., Lowell, Mass., E. U. A.

Póngase en guardia contra imitaciones espúreas. El nombre de Ayer figura en la envoltura, y está vaciado en el cristal de cada una de nuestras botellas.

Horas de salida de los trenes en esta ciudad

(Horas del Meridiano de Madrid)

LINEA DE TARRAGONA A BARCELONA Y FRANCIA					
Salidas de Gerona para Barcelona			Salidas de Gerona para Port-bou		
Trenes	Horas de salida		Trenes	Horas de salida	
	mañana	tarde		mañana	tarde
Correo.	6:48		Omnibus.	8:35	
De mercancías.	10:37		De mercancías.		12:43
Omnibus.		3:09	Mixto.		5:40
Expreso.		3:09	Correo.		7:35

Los trenes Correo y Omnibus llevarán coches de 1.^a, 2.^a y 3.^a; el de Mercancías de 2.^a y 3.^a; y el Correo de 1.^a y 2.^a clase.

El tren Omnibus llevará coches de 1.^a, 2.^a y 3.^a.

COMPANIA DEL FERRO-CARRIL DE S. FELIU DE GUIXOLS A GERONA					
Salidas de Gerona para San Feliu			Salidas de San Feliu para Gerona		
Trenes	Horas de salida		Trenes	Horas de salida	
	mañana	tarde		mañana	tarde
Número 2.	5:09		Número 1.	4:32	
Número 6.	8:54		Número 5.	7:30	
Número 8.	11:44		Número 7.	12:44	
Número 14.		3:35	Número 13.		5:00

Los trenes núms. 1 y 7 entran en Gerona con los trenes núms. 25 y 27 de la línea de Tarragona a Barcelona y Francia, que salen de Gerona con destino a Barcelona a las 6:48 mañana y a las 3 tarde respectivamente. El tren núm. 13 sale con el tren núm. 28 de la citada línea, que sale de Gerona con destino a Cerbera a las 7:35 tarde. Los trenes núms. 6 y 14 entran en Gerona con los trenes núms. 22 y 26 que llegan a Gerona procedentes de Barcelona, a las 8:29 de la mañana y a las 5:04 de la tarde.

TRANVIA DEL BAJO AMPURDAN	
Tren correo núm. 3, sale de Flasa a las 9:24 de la mañana.	Tren correo núm. 2, sale de Palamos a las 3:15 de la mañana.
Llega a Palamos a las 11:44 de la mañana.	Llega a Flasa a las 5:33 de la mañana.

En la imprenta de este diario se reciben anuncios mortuorios hasta las 6 de la tarde para la primera y cuarta página, y hasta las 8 de la noche para la segunda y tercera.

Tónico genitales del DR. MORALES

Célebres pillos para la completa y segura curación de la impotencia, debilidad, espermatorrea y esterilidad.

Cuentan 27 años de éxito y son el asombro de los enfermos que las emplean. Principales boticas a 30 rs. caja, y se remiten por correo a todas partes.

Dr. Morales, Carretas, 39, Madrid

PAPEL para envolver, se vende en esta imprenta.

PASTILLAS BONALD

CLORO-BORO-SODICAS CON COCAINA

Estas pastillas las recomiendan eminentes profesores, porque reúnen a la acción calmante, tónica y anestésica de la cocaína, la astringente y antipútrida de los compuestos bóricos y la eliminadora del clorato sódico.

Son, pues, de utilidad incontestables en las anginas, ronqueras, tos y en todas las inflamaciones de la boca y garganta, ya sean crónicas ó agudas.

NOTA. Tenemos preparadas pastillas de cocaína y menthol. De cocaína, codeína y menthol, para cuando los señores médicos las consideren indicadas. Pídanse en todas las farmacias y droguerías. En Madrid, Farmacia del Dr. BONALD, Núñez de Arce, 17, antes Gorguera.

CÁPSULAS EUPÉPTICAS MORRHUOL

PRINCIPIO ACTIVO DEL ACEITE DE HIGADO DE BACALAO

DEL DR. PIZA

PRIMER PREPARADO ESPAÑOL DE OCHO MEDICAMENTO PREMIADO CON MEDALLA DE ORO EN LA EXPOSICION UNIVERSAL DE BARCELONA 1888.

El Morrhuol contiene todos los principios primitivos del aceite de hígado de bacalao; obra más rápidamente que el aceite. Las experiencias efectuadas en los hospitales y por acreditados médicos, en su clientela, han demostrado que el MORRHUOL es mucho más eficaz que el aceite y las emulsiones del mismo, contra la tisis pulmonar, reumatismo crónico y nudoso, raquitismo, escrófula, linfatismo y estado caquético en general. No contiene el MORRHUOL grasa alguna; puede tomarse en verano lo mismo que en invierno. 10 reales frasco; 12 frascos 96 reales. De venta al por mayor y menor: farmacia del autor, plaza del Pino, 6, Barcelona, y principales de España.

APRENDIZ Se necesita uno en la imprenta de este diario.

tencia de sus tropas el dinero que ellos ofrecían a los espías y delatores, estas y otras muchas relevantes prendas le habían granjeado la estimación y el respeto.

No podía darse un hombre de aspecto más distinguido que Gustavo Arrow, alto, bien formado, aireso y gallardo; poseía además un talento cultivado y un genio conspicuo, y además hablaba el francés con gran pureza.

Su mirada se animaba a veces con fugitivos fulgores, mas la palidez de su semblante y la frialdad habitual de su fisonomía imprimían a sus facciones un sello particular. ¿Era aquella melancolía natural, o algún pesar secreto, algún remordimiento lo que de aquel modo marcaba su fisonomía? Solo el emperador Alejandro lo hubiera podido decir, porque el solo era quien conocía la procedencia del joven general y conde.

Había entrado en el ejército ruso con el grado de coronel, y sus raras cualidades militares le habían hecho ascender rápidamente al generalato; pero ninguno de los oficiales de su edad se había atrevido a preguntarle por sus antecedentes, y los que quizás hubieran podido decir alguna cosa acerca de él, habían sucumbido en las batallas que se habían dado desde aquella época.

Pero aunque hubiesen vivido, no les habría pasado siquiera por las mentes la idea de una indiscreción en este punto, porque se sabía que el Czar protegía muy especialmente al general, y no toleraría nada que pudiera ser desagradable a su favorito, y la voluntad del soberano es respetada sobre todo en todas las clases del pueblo del ruso.

Hablaban un día, hablaban entre sí unos señores de la corte de Gustavo Arrow, y reconociendo todo su valor, su pericia y altas cualidades, iban tal vez a soltar la espresión de aventurero, cuando presentándose inopinadamente el emperador, les dice con tono severo:

—Señores, aquel a quien yo distingo es el mas noble, y cuidado. El conde Gustavo Arrow por sí solo me ha prestado mas servicios que veinte de vosotros reunidos.

Nadie se hizo repetir la amonestación.

Nunca se vió una sonrisa en los labios del general; tampoco había hecho castigar a nadie con el *Knout*, ese infame y cruel suplicio de esclavos, y cuantos vivían a su alrededor en cualquier concepto, pero sobre todo sus domésticos, le amaban y le compadecían en secreto la constante e invencible melancolía que observaban en el rostro de su señor.

No se le conocían amores, y Gustavo Arrow fué el único de entre los oficiales que fueron objeto de las miradas y de las seducciones de las encantadoras parisenses que no correspondió a las provocativas insinuaciones que se prodigaban. Su posición le imponía la precisión de aceptar los convites que se le hacían por los altos personajes de la corte de Luis XVIII, mas se presentaba en los elegantes sarao y en suntuosos convites, mas como quien está desempeñando un acto del servicio, que como quien va a disfrutar de los placeres que se le pudieran ofrecer.

Estremadamente cortés, aunque de una frialdad glacial, que hacía imposible la menor familiaridad, cumplía siempre, sin faltar a ninguna de las llamadas *conveniencias sociales*, y se apresuraba a retirarse tan luego como podía de aquellas ruidosas y alegres reuniones que celebraban la restauración de la monarquía, y se volvía a su alojamiento para encerrarse en su cuarto.

Pasaba en la soledad todo el tiempo de que podía disponer y nadie se le acercaba excepto el anciano Swan, su asistente de confianza.

Y para eso le estaba terminantemente prohibido presentarse en la habitación de su señor, sin haber sido llamado, sin una necesidad urgente, algún tacto de servicio ó un despacho del emperador.